

Sólo el 1% del país confía en los parlamentarios y en los partidos políticos

Encuesta UC. Creció el miedo a caminar solo por las noches, y las mujeres temen el doble que los hombres.

Inmigrantes. El 86% cree que hay muchos, y el 47% dice que han hecho de Chile un peor lugar para vivir.

Una radiografía global del país entregó la Encuesta Nacional Bicentenario 2023 de la Universidad Católica, que se hace cada año desde 2006.

Uno de los resultados más relevantes da cuenta de que

los conflictos entre el pueblo mapuche y el Estado chileno (82%), y entre chilenos e inmigrantes (81%) alcanzaron su nivel más alto en la historia del sondeo.

Y las buenas expectativas

sobre el devenir del país en general se mantienen bajo el 45%.

Otro dato significativo es que sólo un 13% cree que es posible que cualquier trabajador pueda comprar su propia

vivienda, el menor porcentaje en esta pregunta en toda la serie de la encuesta.

Apenas un 19% dice que puede confiar en la mayoría de las personas. Y son los de mayor edad y los de estratos socioeconómicos bajos quienes más confían.

La confianza en las instituciones sigue siendo muy baja: Gobierno (6%), partidos políticos (1%), parlamentarios (1%) y tribunales de justicia (6%). La excepción son las universidades (46%), las Fuerzas Armadas (39%) y Carabineros (38%).

El 51% dijo que le genera mucho o bastante miedo caminar solo en la noche en su barrio o población. Las mujeres (65%) doblan a la cantidad de hombres (36%) al respecto, y el 55% siente temor cuando recorre un lugar en el que residen extranjeros.

El 70% sostiene que los ex-

TEMAS VALÓRICOS

Familia, género y religión

En la versión 2023 de esta encuesta sigue aumentado el acuerdo con el hecho que las parejas homosexuales deberían tener derecho a casarse. Y hay un alza en la idea de que el matrimonio es para toda la vida (48%). Bajó el apoyo a la noción de que la mujer debe permanecer con sus hijos en casa mientras son pequeños (49% versus 54% en 2022). Continúa la opinión mayoritaria al aborto solo bajo ciertas circunstancias (56%), y la adhesión a la religión católica sigue cayendo. La población joven de forma mayoritaria no profesa alguna religión.

tranjeros regularizados deberían tener los mismos derechos que los chilenos para acceder a beneficios de salud, educación y vivienda.

El 86% considera que la cifra de inmigrantes en Chile

"Más que una fotografía, los datos forman una película que revela los cambios de la sociedad chilena".

IGNACIO SÁNCHEZ
 Rector de la Universidad Católica

"Los chilenos se ven mucho más atemorizados que antes. Y es impactante el miedo de las mujeres".

ROBERTO MÉNDEZ
 Investigador de la U. Católica

es excesiva; el 76% asegura que jamás ha tenido problemas con ellos, aunque el 47% asegura que la presencia de foráneos hace de Chile un peor lugar para vivir.

El 91% piensa que la presencia de inmigrantes ha tenido un efecto en la delincuencia. Y el 56% dice que Chile debería trabajar con los países latinoamericanos para enfrentar el problema migratorio.

Hay una baja significativa en el apoyo a que se reponga la pena de muerte por crímenes graves hoy (56%) en relación a 2019 (63%).

Sigue la percepción al alza de que hay violencia y que se le debe dar importancia pues amenaza con destruir el orden institucional (73%). Y el 50% no justifica tener un arma de fuego en casa para defenderse, mientras que el 48% sí lo justifica.

PUBLIMETRO



1.575 personas de 18 años y más respondieron la Encuesta Bicentenario UC 2023. / AGENCIAUNO

CIFRAS

46%

Es la confianza que los chilenos tienen en las universidades. Siguen las Fuerzas Armadas (39%) y Carabineros (38%).

91%

De los encuestados sostiene que la llegada de extranjeros al país ha incidido en el aumento de la delincuencia.